

# LIMINAIRE

---



Ce n'est pas sans émotion que nous revivons chaque année, à l'occasion de Noël, les souvenirs de «l'Évangile de l'Enfance» de Jésus.

Parmi ces souvenirs, il est bon en ce début de l'année 1973 d'en évoquer un : «l'Ange du Seigneur» qui apparut aux bergers, et auquel se joignit bientôt une «troupe nombreuse de l'armée céleste» qui louait Dieu en disant :

«Gloire à Dieu au plus haut des cieux et paix sur la terre aux hommes qu'Il aime.»  
(Luc 2,8-15).

Cet Ange du Seigneur, porteur de bonnes nouvelles - que nous avons rencontré à l'Annonciation à Nazareth, que nous retrouvons encore parlant en songe à Joseph pour l'encourager à fuir Hérode - serait-il celui qui accompagna et protégea Tobie ?...

Tel nous apparaît l'Ange protecteur, que nous voulons évoquer avec tous les lecteurs du Lien.

Cet Ange sera notre guide durant tous les jours de 1973.

Comme il le fit pour Tobie, puisse-t-il nous guider toujours dans les voies voulues par le Seigneur pour chacun de nous ; puisse-t-il nous protéger de tous les malheurs qui pourraient nous arriver.

Comme il le fit pour la Sainte Famille, puisse cet Ange du Seigneur nous éclairer toutes les fois que nous aurons besoin de prendre des décisions graves durant l'année qui commence.

Comme il le fit pour Joseph, puisse-t-il nous «apparaître dans le songe» de notre subconscient, pour nous montrer clairement la voie du bien et nous écarter du péché et des occasions de péché.

Comme il le fit pour Jésus à Gethsémani, puisse-t-il être notre réconfort dans les difficultés et les peines qui nous attendent durant l'année nouvelle.

Comme il le fit aux Saintes Femmes, devant le Tombeau vide du Christ Ressuscité, puisse-t-il remplir nos coeurs de la joie de savoir que Dieu est l'Emmanuel, toujours avec nous, dans la Nativité comme dans la gloire de la Résurrection.

L'Ange du Seigneur accompagna le Sauveur depuis l'Incarnation à Nazareth jusqu'à son Ascension. Puisse ce même Ange protecteur nous accompagner tous les jours de 1973, depuis son début jusqu'au 31 décembre, et jusqu'au dernier jour fixé pour nous par le Seigneur.

Avec la Liturgie, demandons ensemble, en ce début de l'an, à l'intention de tous ceux que nous aimons - ce sera notre souhait pour chacun de vous, amis lecteurs, - «un ange de paix, guide fidèle, gardien de nos âmes et de nos corps.»

Le Caire, 25 décembre 72.

*+ Maximos V*

*Patriarche*



*Les Patriarches Syr.-Orth., Copte-Orth. et Grec-Cath. entrent à la cathédrale Syr.-Orth. de Damas.*

### **SA BEATITUDE EN AUSTRALIE ET AUX ETATS-UNIS**

Nous apprenons que S.B. le Patriarche se rendra en Australie, pour le Congrès Eucharistique International de Melbourne (18-25 février). S.B. doit s'envoler de Beyrouth le 12 février, pour Bangkok et Sydney, où il doit arriver le 16.

Le 18 février, il célébrera un Pontifical à Melbourne. Puis le 24 février au soir, sur la grande place du Congrès, S.B. présidera la Liturgie Pontificale solennelle, en concélébration avec tous les Byzantins Catholiques (Ukrainiens, Ruthènes, Grecs...). Plusieurs chœurs de chant, dont celui de notre paroisse de Melbourne, assureront les réponses liturgiques. De Melbourne, S.B. ira le 26 février à Sydney, où il passera la semaine, pour s'envoler le 6 mars vers les îles Hawaï et la Californie.

Plusieurs centres seront visités aux Etats-Unis, où S.B. sera l'hôte de S.E. Mgr Joseph Tawil.

S.B. ne manquera pas de visiter nos paroisses du Canada, avant de rentrer en Orient vers Pâques.

Que l'Ange du Seigneur l'accompagne! Les vœux et prières de tous les fidèles amis le soutiendront durant ces déplacements si fatigants, qu'il supporte avec courage, pour le plus grand bien de tous.

**Le Lien**